

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab-bab di atas mengenai strategi dakwah KH Tarmudi terhadap penguatan nilai - nilai keagamaan masyarakat nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan. Maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

Pertama, Bentuk dan strategi dakwah KH. Tarmudi terhadap penguatan nilai-nilai keagamaan masyarakat nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan adalah dengan menggunakan metode *mauidhah hasanah* atau memberikan nasehat yang baik melalui ceramah. Yang mana metode dakwah tersebut berbentuk ceramah atau khutbah. Sedangkan dakwah dengan menggunakan metode dakwah berupa ceramah sudah ada sejak zaman nabi Rasulullah SAW dan metode tersebut sudah sangat sering dilakukan oleh semua da'i. Sedangkan strategi dakwah yang dilakukan oleh bapak KH Tarmudi adalah dengan berinteraksi terhadap masyarakat agar beliau mengetahui permasalahan masyarakat dan kebutuhan keilmuan mengenai keagamaan apa saja yang dibutuhkan oleh masyarakat.

Kedua, Penguatan nilai-nilai keagamaan yang dilakukan oleh KH. Tarmudi terhadap masyarakat nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan adalah dengan menggunakan upaya pendekatan dengan masyarakat supaya dapat memahami dan menjalin keakraban. Dengan demikian beliau dapat memahami tentang materi yang sesuai dengan masyarakat dan juga penggunaan bahasa yang tepat dalam menyampaikan materi dakwah. Adapun dalam pemberian materi dakwah bapak KH Tarmudi mengambil dari Al-Qur'an dan As-Sunnah. Hal ini bertujuan agar dakwah beliau dapat diterima oleh masyarakat nelayan baik dari segi keilmuan maupun pengamalan.

Ketiga, Respon masyarakat terhadap strategi dakwah KH. Tarmudi dalam penguatan nilai-nilai keagamaan masyarakat nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan. Menjalinkan hubungan dengan masyarakat dapat membangun kepercayaan dalam diri masyarakat terhadap bapak KH Tarmudi. Bahwa beliau merupakan orang yang baik dan patut dijadikan sebagai panutan. Dengan mendapatkan kepercayaan masyarakat tersebut pelaksanaan dakwah dapat menacapai

tujuannya. Hal tersebut dapat dilihat dari respon masyarakat mengenai dakwah bapak Kh Tarmudi mayoritas masyarakat nelayan Kelurahan Blimbing setuju atau mendukung dakwah yang dilakukan baik dari masyarakat yang mengikuti dakwahnya secara langsung ataupun yang tidak mengikuti secara langsung.

B. Keterbatasan Penelitian

Peneliti menyadari masih banyak kekurangan yang terdapat dalam penelitian ini, yang meliputi :

1. Keterbatasan literatur hasil penelitian sebelumnya yang masih kurang peneliti dapatkan.
2. Keterbatasan waktu, biaya dan tenaga sehingga membuat penelitian ini kurang maksimal.
3. Keterbatasan pengetahuan penelitian dalam membuat dan menyusun tulisan ini sehingga perlu diuji kembali kedalamannya kedepan.

C. Saran

Pada akhir skripsi ini penulis menyampaikan beberapa saran yang mungkin menambah pengetahuan mengenai Strategi dakwah KH Tarmudi terhadap penguatan nilai-nilai keagamaan masyarakat nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan sebagai berikut :

1. Bagi Masyarakat

Masyarakat muslim hendaknya aktif mengikuti kegiatan keagamaan Islam dan mempunyai perhatian lebih terhadap tokoh agamawan lembaga-lembaga Islam, karena melalui tokoh agama dan lembaga Islam nilai-nilai Islam tetap terjaga untuk menciptakan generasi muda yang sholih dan sholihah.

2. Bagi Tokoh Agama

Untuk bapak Kyai, sudah sangat baik dalam berdakwah maupun bersosialisasi dengan masyarakat nelayan. Selanjutnya peneliti berharap agar selalu memperhatikan keadaan mengenai masalah-masalah masyarakat dan menemukan solusi yang tepat dalam penanganan masalah yang dihadapi oleh masyarakat tersebut.

3. Bagi Peneliti selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya, semoga hasil penelitian ini diharapkan bermanfaat sebagai petunjuk, arahan, maupun acuan serta bahan pertimbangan bagi peneliti yang akan

datang dalam menyusun rancangan penelitian yang lebih baik lagi dengan hasil penelitian ini.

D. Penutup

Alhamdulillah atas berkat rahmat Allah SWT, akhirnya penulis dapat menyelesaikan penelitian ini dengan baik, meskipun banyak kendala dan tantangan yang dihadapi. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, untuk itu saran dan kritik dari pembaca sangat peneliti harapkan demi terwujudnya kesempurnaan skripsi ini. Akhir kata semoga skripsi dapat bermanfaat khususnya bagi peneliti dan semua pihak pada umumnya, serta mendapat ridho Allah SWT. Aamin Ya Rabbal Alamin.

